

## 12 Sports

Omnisports/Jeux africains 2019//Tennis/Préparation des quatre représentants gabonais

## Pas tous logés à la même enseigne

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

**POUR** les disciplines devant représenter le Gabon aux Jeux africains 2019 et comptant au moins un athlète évoluant au pays, la dernière ligne droite de l'étape préparatoire est parsemée de doutes et d'interrogations.

Au tennis, Manuella Maria Lisa Nyonda, Célestine Avomo Ella, Hervé Antchandié et Willy Lebendjé seront les porte-étendards du Vert-Jaune-Bleu. Mais le cas du dernier cité est à désespérer, à l'orée de la douzième levée du rendez-vous continental que le Maroc va abriter du 16 au 31 août prochain.

C'est que le tennisman gabonais "local" qui va disputer ses premiers Jeux africains (N.D.L.R. : il avait raté ceux de 2011 à Maputo au Mozambique, après une fugue lors du stage prépa-

ratoire à Petit-Couronne en France) n'arrivera pas dans le Royaume chérifien avec autant de certitudes que ses pairs expatriés.

Sans compétition de référence à l'international depuis la Coupe Davis disputée du 26 au 29 juin dernier à Brazzaville (Congo), bien que finaliste au dernier Open international de l'École Ruban Vert, Lebendjé qui manque de soutien économique pour régulièrement participer aux épreuves majeures des circuits africains, semble parti pour jouer les faire-valoir. Alors que les deux représentantes du tableau dame que sont Avomo Ella et Nyonda vont se servir de deux tournois labellisés WTA (l'association professionnelle du tennis féminin) à venir, organisés à Nairobi (Kenya), pour affiner leurs gammes avant les Jeux africains.

Il en est de même pour Antchandié qui a encore trois compétitions au pro-



Willy Lebendjé abordera les Jeux africains 2019 pénalisé par une préparation médiocre.

gramme en Europe. Avant de regagner Paris où il est installé et rallier le Maroc. Là-bas où les trois expatriés

retrouveront leur équipier du terroir, ainsi que le Directeur technique national, Paul Samo, curieusement préféré (par la Fédération gabonaise de tennis) à l'entraîneur national Samuel Abessolo, pour "coacher" les joueurs gabonais, le révélateur continental ne sera probablement pas loin de confirmer la différence de préparation et de compéti-

tivité. Entre, d'une part, un quasi laissé-pour-compte et, de l'autre, trois joueurs très actifs depuis le championnat d'Afrique des nations 2018 à Gaborone (Botswana). Où Lebendjé avait tout de même contribué à l'obtention de la médaille de bronze remportée en double messieurs, au côté d'Antchandié. Alors qu'Avomo Ella avait réussi la même performance, en

duo avec la Kenyane Angella Okutoyi.

Les prochains jeux africains auront lieu principalement à Rabat. Alors que Salé, Temara, Mohammedia, Benslimane, El Jadida, Kenitra et Casablanca seront aussi au programme pour accueillir quelques disciplines.

## Omnisports

## Laura Flessel veut apporter son expérience au Gabon



Laura Flessel et Franck Nguema lors de leur entretien.

H.N.M  
Libreville/Gabon

**L'ANCIENNE** ministre française des Sports, Laura Flessel, qui séjourne à Libreville dans le cadre de la célébration de la 57<sup>e</sup> édition de la Journée internationale de la femme africaine, a été reçue en audience hier par le ministre des Sports Franck Nguema. Cet entretien, qui a duré près d'une heure, a permis à l'actuel ministre en charge des Sports et à la championne olympique d'escrime d'échanger sur les questions liées au sport et à l'éducation par le sport. Franck Nguema n'a pas manqué de présenter à son hôte quelques-uns des chantiers sportifs en cours

et des projets auxquels il souhaite donner plus d'ampleur. Ce tour d'horizon a poussé Mme Flessel à reconnaître que "le Gabon est une nation très sportive, qui va aussi s'impliquer à faire redémarrer son projet autour de l'éducation par le sport, en construisant des bases solides telles que des gymnases, des centres de formation, des académies, etc".

Au sortir de cette audience, Laura Flessel, qui est fondatrice d'un fonds de dotation pour le rayonnement des valeurs du sport, a indiqué qu'elle était "ravie de pouvoir apporter sa ferveur, son humble expérience et toute son expertise au sport gabonais".

Laura Flessel-Colovic est une escrimeuse et femme politique française née le

6 novembre 1971 à Pointe-à-Pitre, en Guadeloupe. Elle commence l'escrime à l'âge de 6 ans et ses performances lui permettent de devenir championne de Guadeloupe dès l'âge de 19 ans. Parmi ses autres performances, on peut citer deux médailles d'or en épée individuelle (1998, 1999), quatre médailles d'or en épée par équipe (1998, 2005, 2007, 2008) aux championnats du monde, une médaille d'or en épée individuelle au championnat d'Europe 2007 et trois coupes du monde d'épée féminine (2002, 2003, 2004).

Le 17 mai 2017, elle est nommée ministre des Sports au sein du gouvernement d'Édouard Philippe, qu'elle quittera le 4 septembre 2018.

## EN MÉMOIRE DE DIDIER MANIKA

*Il y a quelque chose de plus fort que la mort, c'est la présence des absents dans la mémoire des vivants.*

C'est pourquoi 40 jours après le rappel à Dieu de **Didier MANIKA**, le 14 juin 2019, la famille de feu **Jean Olivier MANICKA** et feu **Jacqueline ETONGO MANICKA**, unie à **Murielle MANIKA** convie les parents, amis et connaissances à s'associer à eux selon le programme ci-après :

**Jeudi 1<sup>er</sup> août 2019 :**

18h30 : Messe à la Paroisse Saint Christophe d'Okala-Avorbam

**Vendredi 02 août 2019 :**

18h30 : Chapelet à la grotte de la Paroisse Saint Christophe d'Okala-Avorbam

**Samedi 03 août 2019 :**

15h00 : Grande célébration à la Paroisse Saint Christophe d'Okala-Avorbam, suivie d'une mini-veillée à son domicile, sis à la cité Entraco (Akanda).

*« Si tu savais le don de Dieu et ce que c'est que le Ciel !... Essuie tes larmes et ne pleure plus si tu m'aimes »  
St Augustin.*

**TOUJOURS  
DU CÔTÉ  
DE LA SOLUTION**  
*Didier Manika*